

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 44 (1952)
Heft: 11

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La résistance des travailleurs, observée dans toutes les démocraties populaires — certes, sous une forme et avec une tension différentes, selon le tempérament, la structure économique et sociale de chacun des peuples — a déjà dépassé son stade primitif, celui d'une opposition partielle et passive. Aujourd'hui, la résistance présente tous les traits d'une action de masses, menée d'une façon intelligente et ingénieuse. Ainsi, la lutte contre les plans économiques sape quotidiennement les fondements de l'économie stalinienne. Or, c'est en affaiblissant ces plans, instruments de leur économie, que l'on éloigne la réalisation des buts politiques des communistes et que l'on rapproche le moment de la libération.

Nous avons tracé en lignes très générales la résistance des travailleurs et des populations vivant derrière le rideau de fer, problème que le cadre de cette étude ne nous permet guère de développer davantage. Certes, il n'est pas facile d'analyser ce phénomène : placé dans des conditions entièrement nouvelles, il se manifeste sous une forme secrète mais générale. Cependant, en ce moment, il se profile très nettement, frappe par son envergure et son importance, dépassant les frontières des démocraties populaires.

Il serait particulièrement souhaitable qu'en Occident ce phénomène soit apprécié à sa juste valeur, avec toutes les conséquences théoriques et pratiques qu'il comporte pour aujourd'hui et pour demain.

Bibliographie

Agenda de poche suisse 1953, français-allemand, 66^e année, 200 pages, 12 × 16,3 cm. Exécution moderne et soignée, couverture en cuir artificiel noir avec deux poches latérales; carnet à spirale, crayon. Imprimé et édité par la maison *Büchler & Cie*, à Berne. Se trouve dans toutes les librairies et papeteries. — Un travail précis et exact est à la base de toute entreprise. A cet effet, l'Agenda de poche suisse est un aide des plus précieux. Ce calendrier de poche, d'une présentation soignée, recouvert de simili-cuir noir — ce qui en fait en même temps un portefeuille pratique — paraît en deux langues (français-allemand réunis dans la même édition); il se distingue par l'ordonnance claire et concise de son contenu qui lui assure un succès grandissant dans tous les milieux. Comme précédemment, les 12 pages qui font face au calendrier mensuel rendront constamment possible un aperçu général des sessions, conférences, cours et rapports notés et prévus pour chaque mois des années 1953 et 1954.

Une Province qui n'en est pas une. Par C.-F. Ramuz. Editions Rencontre, Lausanne. — La collection des œuvres de C.-F. Ramuz, lancée il y a un an par les Editions Rencontre, poursuit vaillamment son chemin. Elle offre au public la conférence faite à Paris par C.-F. Ramuz en juin 1938 sous le titre «Une Province qui n'en est pas une» à l'Association internationale des écrivains de langue française. Le tout est habillé d'un joli costume typographique dû à l'Imprimerie Jaunin.

A l'Assaut du Consommateur. Guide de publicité-presse. Par *Herbert Chervet*. Les Editions Radar, Genève. — L'annonce occupe de nos jours une place prépondérante dans la gamme des moyens publicitaires. En fait, savoir annoncer, c'est tenir une arme capable de vaincre l'apathie du consommateur, d'assurer l'écoulement de la production, d'accroître le chiffre d'affaires et de diminuer le coût de la production comme chacun le sait. Le livre de Herbert Chervet rendra de grands services à tous les annonceurs qui le liront. Il renseigne notamment sur la production moderne, la distribution et ses méthodes, les marchandises et le public. Cet excellent ouvrage est illustré de nombreux exemples, de tableaux d'orientation, etc. Il peut être considéré comme un vade mecum pour tous ceux qui désirent connaître les secrets d'une annonce efficiente.

La Situation des Ouvriers de l'Industrie textile dans la Région lilloise sous la Monarchie de Juillet. Par *André Lasserre*. Edition Nouvelle Bibliothèque de droit et de jurisprudence, Lausanne. — Les ouvriers qui trouvent tout naturel de jouir aujourd'hui de conditions de travail nettement formulées dans des conventions collectives ou réglementées dans des lois cantonales ou fédérales, feront bien de lire l'intéressant ouvrage que M. Lasserre consacre à la situation des travailleurs au cours du siècle dernier. Bien que cet ouvrage se rapporte à une région de France assez éloignée de notre pays, les conditions de travail des ouvriers n'étaient ni meilleures ni pires que celles de nos propres ouvriers suisses. Il y a donc intérêt à consulter un ouvrage qui permettra à chaque lecteur de constater les inappréciables résultats positifs auxquels aboutit l'action syndicale dans tous les pays, y compris le nôtre. Quand on sait d'où on vient et où l'on en est actuellement, il est évidemment plus aisé de se frayer un chemin vers une société fraternelle et humaine.

M.